



MATERIA:
ENFERMERIA MEDICO QUIRURGICA II

NOMBRE DEL DOCENTE:
JUAN CARLOS RIVERA ARIAS

TRABAJO:
MAPA CONCEPTUAL Y CUADRO SINOPTICO

NOMBRE DEL ALUMNO:
KARLA DEL ROCIO CHABLE REYES

GRADO: 6TO CUATRIMESTRE **GRUPO:** "D"

LUGAR Y FECHA:
CARRETERA VILLAHERMOSA-AEROPUERTO
KM. 10+400 POB. DOS MONTES A 22 DE MAYO DEL 2021

TUMORES DE PIEL

El cáncer de la piel es una enfermedad en la que se encuentran células cancerosas (malignas) en las capas exteriores de la piel. La piel protege al cuerpo contra el calor, la luz, infecciones y heridas. También almacena agua, grasa y vitamina D.

CARCINOMA BASOCELULA

El carcinoma basocelular suele aparecer en la forma de un bulto ligeramente transparente en la piel, aunque puede tomar otras formas. El carcinoma basocelular ocurre con mayor frecuencia en zonas de la piel que están expuestas al sol, como la cabeza y el cuello. Se piensa que la mayoría de los carcinomas basocelulares se deben a la exposición prolongada a la radiación ultravioleta (UV) de la luz solar.

CARCINOMA EPIDERMIOIDE

es un tumor maligno de los queratinocitos epidérmicos que invade la dermis; suele aparecer en las zonas expuestas al sol. La destrucción local puede ser extensa, y en estadios avanzados puede haber metástasis. El diagnóstico se realiza por biopsia. El tratamiento depende de las características del tumor y puede incluir curetaje y electrodeseción, resección quirúrgica, criocirugía o, en ocasiones, radioterapia.

MELANOMA

Es la forma más peligrosa de cáncer cutáneo, se origina en los melanocitos (células productoras de pigmento) de origen neuroectodérmico que se ubican en diferentes partes del cuerpo, incluyendo la piel, el iris y el recto. Los melanomas tienen tamaño, forma y color variables (suelen ser pigmentados), y también su propensión a invadir y metastatizar es variable. Las metástasis ocurren por vía linfática y por los vasos sanguíneos. Las metástasis locales causan la formación de pápulas o nódulos satélite en áreas cercanas, que pueden estar pigmentados o no. Pueden ocurrir metástasis hacia la piel u órganos internos y, en ocasiones, se descubren nódulos metastásicos o adenomegalias antes de identificar la lesión primaria.

MELANOMA NODULAR

Es el tipo más agresivo y representa aproximadamente el 10 al 15% de los casos de melanoma. Pueden encontrarse en cualquier parte del cuerpo, especialmente en el tronco, las extremidades y la piel cabelluda en los hombres. Estas lesiones suelen ser las más simétricas y uniformes de todos los melanomas. Su fase de crecimiento radial suele ser muy corta ya que avanza rápidamente a la fase vertical lo que condiciona su alto riesgo e invasividad. Un 5% de las lesiones son melanomas amelánicos de difícil diagnóstico.

FISIOPATOLOGIA DEL SISTEMA DIGESTIVO

Enfermedad por reflujo gastroesofágico

Se refiere a la presencia de síntomas y/o lesiones esofágicas derivados del reflujo del contenido gástrico hacia el esófago

llamamos sensibilidad o intolerancia a algún alimento a la reacción y/o síntoma adversos provocado(s) por un alimento específico que no tienen una base inmunológica

Pancreatitis crónica

La pancreatitis es la inflamación del páncreas. La pancreatitis crónica se presenta cuando el problema no sana ni mejora, empeora con el tiempo y lleva a que se presente daño permanente.

El dolor es el síntoma principal y lo presentan en algún momento de la enfermedad más del 90% de los pacientes. Es un dolor que se localiza en la parte central y alta del abdomen y que se irradia hacia ambos lados y en ocasiones a la espalda.

Esofagitis eosinofílica

se refiere a la presencia de síntomas de disfunción esofágica como consecuencia de un infiltrado inflamatorio eosinofílico en el esófago que persiste a pesar del uso de inhibidor de bomba de protones. Se considera una alteración inflamatoria crónica mediada por mecanismos inmunológicos. Se cree que parte de la etiopatogenia se debe a una reacción a alérgenos inhalados e ingeridos.

Cirrosis hepática

Es un estado avanzado de fibrosis hepática que se acompaña de distorsión de la vasculatura hepática. Las principales causas son el alcoholismo crónico, infección crónica por virus de hepatitis C e hígado graso no alcohólico

puede afectar cualquier sitio del tracto gastrointestinal y el daño es en parches, por segmentos y transmural, siendo el íleon terminal la sección intestinal más frecuentemente afectada

Dispepsia funcional

También se la llama dolor de estómago no ulceroso o dispepsia no ulcerosa. La dispepsia funcional es común y puede durar mucho tiempo, aunque los signos y síntomas son en su mayoría intermitentes. Estos signos y síntomas se asemejan a los de una úlcera, como dolor o malestar en la parte superior del abdomen, a menudo acompañado de distensión abdominal, eructos y náuseas.

Enfermedad inflamatoria intestinal

A enfermedad inflamatoria intestinal es un término general aplicado a un grupo de enfermedades con base inmunológica caracterizadas por daño intestinal, de las cuales la enfermedad de Crohn y la colitis ulcerosa son las dos mayores expresiones clínicas de este padecimiento.

Enfermedad de Crohn

Colitis ulcerosa

Es una inflamación difusa de la mucosa del colon que se extiende de forma proximal desde el recto

TUMORES DE PIEL



FISIOPATOLOGIA DEL SISTEMA DIGESTIVO

- Esofagitis
- Hipercloridia
- Cáncer de estómago
- Meteorismo
- Parasitosis severa
- Amibiasis
- Halitosis



- Gastritis
- colitis
- Enteritis
- Úlcera gástrica
- Reflujo gastroesofágico
- Diverticulosis
- Diarrea
- Estreñimiento
- Sangre oculta en heces
- Varices esofágicas
- varices gástricas

BIBLIOGRAFIA

Paola Castañeda Gámeros

El cáncer de piel, un problema actual

Scielo.org.mx

http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0026-17422016000200006

Semg.info

<http://semg.info/mgyf/medicinageneral/diciembre2000A/978-983.pdf>